
□记者 陈颖婷

本报讯 昨天， “张江科

学城助企惠企法治服务圈” 启

动仪式暨“法治巴士看浦东”

法治文旅打卡线路首发仪式在

张江科学城法治服务中心成功

举行。 作为浦东新区宪法宣传

周主场活动之一， 浦东新区司

法局联合张江集团聚焦“法治

赋能助企惠企 打造更优营商

环境”， 集张江镇政府、 浦东

法院金融审判庭、 律师事务所

等法律服务机构的多方合力，

建设助企惠企法治服务圈， 打

造一流法治化营商环境， 为张

江科学城高质量发展提供坚实

的法治保障。

浦东新区司法局局长黄爱

武、 张江集团副总经理韩国飚

共同启动“张江科学城助企惠

企法治服务圈” 项目， 为科学

城企业提供全方位的法治服

务， 为张江科学城“科学、 产

业、 城市” 融合注入澎湃的法

治动力， 推进“法治之花” 开

出“产业之果”。

浦东新区司法局副局长郭

秀丽解读《浦东新区小微企业

法律帮扶的若干规定 （试行）》

相关要点。 浦东将先行探索建

立小微企业法律帮扶机制，提

高小微企业依法合规经营管理

能力，保障小微企业合法权益。

活动现场启动了“法治巴

士看浦东” 法治文旅打卡线

路。 浦东新区司法局副局长张

斌、 上南公交公司总经理沈继

军签订 《“法治巴士看浦东”

法治文旅打卡线路合作协议》。

该线路以法治巴士串联起新场

古镇法治文化博览园、 浦东新

区法治主题园等浦东标志性法

治文化品牌阵地， 带领广大市

民感受法治氛围、 感知浦东记

忆、 享受美好生活。

□记者 陈颖婷

本报讯 今年 12 月 4 日

是我国第十个国家宪法日， 在

浦东新区卫生健康委员会的统

一部署下， 浦东新区卫生健康

委员会监督所日前在周浦镇小

上海步行街开展以“大力弘扬

宪法精神， 建设社会主义法治

文化” 为主题的 2023 年宪法

宣传日宣传活动。

本次宣传活动以国家和上

海宪法宣传周为契机， 聚焦群

众关切的医疗美容问题， 重点

宣传医疗美容项目有哪些、 如

何正确选择医疗美容机构、 无

证医疗美容危害等， 引导群众

拒绝和远离无证医疗美容场

所。 此外， 本次宣传同时紧系

与群众健康权益休戚相关的其

他卫生监督内容， 涉及饮水健

康、 职业卫生等众多话题。

活动现场， 浦东卫监通过

宣传展板展示、 宣传折页发

放、 现场咨询、 调查问卷等多

种形式， 图文并茂地向群众宣

传卫生监督相关法律法规， 并

在现场接受市民群众有关卫生

法律法规和维护健康权益等方

面的咨询和相关投诉。

宪法宣传周期间， 浦东新

区卫生健康委监督所各执法中

队积极联合街镇、 市场监管、

城管等部门， 开展宪法宣传周

的分会场宣传， 通过走进社

区、 走进企业、 走进商圈， 向

广大市民普及卫生法律法规知

识， 促进管理相对人尊法学法

守法用法的自觉性， 增强广大

群众的健康维权意识。

□记者 胡蝶飞

通讯员 龙钢

本报讯 “现在终于可以

不用戴矿工灯下楼了。” 家住

宝安支路的周密激动地说， 戴

了多年的矿工灯， 现在“下

岗” 了， 这多亏了四川北路街

道在“四百” 大走访中， 为居

民解决了多年没解决的楼道亮

灯的难题。

虹口区四川北路街道是该

区典型的老城区， 辖区内各类

老旧住宅多。 由于历史原因，

这些老旧住宅里， 很多楼道都

没有灯， 一到晚上居民上下楼

都得摸黑前行， 磕碰摔倒的现

象时有发生。 宝安支路 45

号-51 号是一排三层楼的老旧

房子， 周密住在三楼， 由于没

有卫生设备， 周密每天都要上

下楼多次。 72 岁的他视力减

退， 晚上摸黑下楼成了烦恼

事。 邻居宦荷芬告诉记者， 有

一次， 周密下楼倒痰盂， 由于

黑灯瞎火， 没有看清台阶， 一

脚踩空摔了下去， 幸亏邻居发

现及时， 将他扶起， 才避免滚

落下去。 为了晚上上下楼方

便， 避免再次摔倒， 周密去虬

江路淘了个矿工灯， 下楼时戴

上便于看清楼道台阶， 这一戴

就是 10 年。

四川北路街道领导在大走

访中了解到这一情况后， 会同

吉祥居委会干部上门听取居民

意见。 经过讨论， 街道和居委

会拿出了安装楼道声控灯的方

案。 安装楼道声控灯需要接

电， 但是申请电表却成了难

题， 因为牵涉到电费问题， 而

这个小区没有维修基金， 因部

分居民拖欠物业费的原因， 物

业不愿意出钱， 事情陷入了死

循环。

为此， 街道和居委干部反

复与物业单位协商沟通， 劝说

物业出面申请了电表， 电费由

居委会承担。 同时请施工队把

灯和线路安装好， 电通进了楼

道， 楼道灯终于亮起来， “从

前楼道没盏灯， 晚上都不敢独

自出门， 磕磕碰碰还算事小，

就担心摔一跤伤了骨头。 现在

装上了声控灯， 进进出出亮堂

得很， 真是太感谢街道和居委

干部了。” 周密说。
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□见习记者 王葳然

本报讯 2023 年度市政府

与市总工会联席会议 （扩大会

议） 近日在市政府召开。 会议

审议并通过了“关于进一步完

善新就业形态劳动者权益维护

机制 助力本市优化营商环境

建设的议题” 和“关于进一步

压实安全生产主体责任落实

助力城市安全发展的议题” 两

项议题。

针对新就业形态劳动者在

劳动报酬、 算法优化、 社会保

障、 职业安全和民主参与等方

面的诉求， 市总工会、 市商务

委、 市交通委、 市人社局、 市

市场监管局、 市医保局、 市邮

管局等部门提出， 更加精准聚

焦新就业形态劳动者“急难愁

盼” 问题， 综合运用立法保

障、 政府监管、 民主协商等多

种手段， 更好保障新就业形态

劳动者劳动权益， 助力营造市

场化、 法治化、 国际化一流营

商环境。

为贯彻落实 《安全生产

法》 《上海市安全生产条例》

等相关法规政策要求， 有效做

深做实事前预防、 过程管控、

事后整改的全链条安全管理体

系， 市总工会联合市应急管理

局、 市国资委、 市工商联提

出， 进一步加强市应急管理

局、 市国资委、 市工商联等相

关部门与市总工会的协同联

动， 发挥监管指导和服务保障

协同发力优势， 推动企业落实

安全生产主体责任， 构建职工

全面参与安全生产新格局。

此次联席会议主要任务是

落实市委要求， 围绕贯彻党的

二十大精神， 深入学习习近平

总书记考察调研上海重要讲话

和在深入推进长三角一体化发

展座谈会上的重要讲话精神。

政府与工会联席会议制度， 是

各级政府密切联系各级工会，

并通过工会充分了解和回应广

大职工群众切身利益诉求的重

要载体。 要加强协调联动， 合

力推动联席会议议题落地落

实； 要注重机制建设， 持续推

动联席会议制度创新发展。 各

级政府部门和工会组织要高度

重视联席会议工作， 要汇聚工

作合力， 要在实现联席会议制

度市、 区、 街道 （乡镇） 全覆

盖的基础上， 指导更多开发区

（工业园区） 等建立健全联席

会议制度； 要不断总结经验、

挖掘典型， 并上升为制度机

制。

据悉， 政府与工会联席会

议制度自 2018 年建立以来，

至 2022 年， 市政府与市总工

会联席会议先后审议通过了

12 项议题， 从源头上推动解

决了一批广大职工共同关注的

重点难点问题。 今年， 全市

16 个区、 215 个街镇和 10 个

市级园区 （工业区 、 开发区 ）

已全部召开联席会议。 据统

计， 各区按照“1+X” 议题协

商模式， 将去年市级联席会议

的议题择一纳入今年区级指定

议题， 同时结合实际共确定

35 项议题开展会商。 各街镇、

园区共提出 282 项议题， 主要

涉及本区域经济发展、 优化营

商环境、 公共服务、 职工技能

提升和关心关爱、 新就业形态

劳动者权益保障等方面实际需

求， 内容聚焦、 形式灵活、 措

施具体。

更好保障新就业形态劳动者权益
2023年度市政府与市总工会联席会议（扩大会议）召开

虹口：大走访为老城区居民解难题

“终于可以不用戴矿工灯下楼了”

浦东法治文旅打卡昨开启

加强医美监管 守护“颜值”安全

□见习记者 王葳然

通讯员 陶中行

本报讯 近日， 喜马拉雅

航空 H9780 航班从尼泊尔首

都加德满都飞抵上海浦东国际

机场， 这标志着上海往返尼泊

尔的首条国际直飞航线开通。

今年以来， 上海航空市场持续

复苏， 目前已有 101 家航空公

司在上海浦东、 虹桥机场开通

定期航班， 通航 45 个国家和

274 个航点。

为确保新航司能够顺利落

地浦东， 正常开展载客、 载货

业务， 上海浦东机场海关提前

向喜马拉雅航空公司进行政策

宣贯， 并提供航班备案和动态

申报细化指导， 以确保开航航

班各节点申报规范； 与航司建

立沟通联络渠道， 明确日常联

系、 双向通报、 信息共享等机

制， 确保对话交流及时畅通，

保障喜马拉雅航空顺利开航。

尼泊尔是共建“一带一

路” 国家， 也是上海合作组织

对话伙伴国。 上海往返尼泊尔

加德满都直飞航线的开通， 为

南亚“空中丝绸之路” 又架起

一座新的空中桥梁， 将更好促

进中尼两国， 特别是长三角地

区和尼泊尔人员的经贸往来、

文化交流和旅游发展。

上海往返尼泊尔首条直飞航线开通

喜马拉雅航空首架航班落地浦东机场


